

---

---

# ПРОБЛЕМЫ ПРАВОПРИМЕНЕНИЯ

---

---

DOI: 10.18572/0134-2398-2022-3-99-105

## КОМПЕНСАЦИЯ УЩЕРБА, ПРИЧИНЕННОГО ПРАВОМЕРНЫМИ ДЕЙСТВИЯМИ ГОСУДАРСТВА, СВЯЗАННЫМИ С УСТАНОВЛЕНИЕМ ЛЬГОТ И ИНЫХ ПРЕИМУЩЕСТВ

### АННОТАЦИЯ

В статье анализируются последствия введения правила ст. 16.1 ГК РФ о необходимости прямого указания в законе случаев, в которых возмещается вред, причиненный правомерными действиями публично-правовых образований. На основе анализа правовой природы норм о возмещении перевозчикам за счет бюджетных средств расходов, понесенных ими в связи с установлением государством льготных тарифов на перевозку пассажиров, делается вывод о несовершенстве действующего правового регулирования как противоречащего основным началам гражданского законодательства в условиях недопустимости расширительного толкования положений п. 5 ст. 790 Гражданского кодекса РФ и применения его по аналогии закона к сходным общественным отношениям, не урегулированным законом.

**КЛЮЧЕВЫЕ СЛОВА:** компенсация, убытки, расходы, договор пассажирской перевозки, вред, причиненный правомерными действиями.

### ABSTRACT

The article discusses the issue of the admissibility of a broad interpretation of paragraph 5 of Article 790 of the Civil Code of the Russian Federation and its application to similar relations not regulated by law. The authors, taking into account the rules of Article 16.1 of the Civil Code of the Russian Federation, analyze the legal nature of the rules on reimbursing carriers at the expense of budgetary funds for expenses incurred by carriers in connection with the establishment of preferential tariffs by the state for the carriage of passengers. Based on the analysis, a conclusion is made about the imperfection of the current legal regulation as contrary to the basic principles of civil legislation.

**KEYWORDS:** compensation, losses, expenses, passenger transportation agreement, damage caused by legitimate actions.

***Абрамова Елена Николаевна,***  
*доцент кафедры гражданского и корпоративного права*  
*Санкт-Петербургского государственного*  
*экономического университета,*  
*кандидат юридических наук, доцент*  
*enastar@mail.ru*

***Рудой Артём Альбертович,***  
*магистрант Санкт-Петербургского государственного*  
*экономического университета*  
*avtor@lawinfo.ru*